

# Políticos Opinan sobre Documento de Obispos

■ Plantearon que se trata de un texto de gran importancia y de actualidad.

Dirigentes de diversos movimientos políticos opinaron ayer que el documento "Evangelio, Ética y Política", entregado por los obispos de Chile, es de gran importancia y positivo para los momentos actuales del país.

Plantearon que dicho texto requiere de una lectura meditada y a conciencia, pero que la primera impresión es favorable.

**JAIME GUZMAN**

El dirigente de la Unión Democrática Independiente (UDI), Jaime Guzmán, expresó: "Creo que un documento de la importancia de este no permite un opinión acabada sin leer su texto completo en forma detenida. En todo caso, el resumen publicado ayer y, por encima de algunas expresiones cuyos alcances no me quedan enteramente claros, parece desprenderse una voluntad del Episcopado de buscar un posición equilibrada y pastoral, que sugiera a cada sector del país lo que los Obispos esperan más específicamente de él, según las responsabilidades y realidades diversas que son inherentes a esos mismos sectores".

Guzmán exteriorizó su deseo que "ojalá el texto completo de este documento episcopal y las reacciones que el site confluyan como un factor de

unidad entre los chilenos, en general, y entre los católicos en particular, sin menoscabo del legítimo derecho de estos últimos para discrepar en juicios prudentes de política contingente"

**ENRIQUE SILVA CIMMA**

El presidente de la Alianza Democrática, Enrique Silva Cimma, expresó que "mi primera impresión es que se trata de un documento extraordinariamente interesante, objetivo, muy sereno y de gran actualidad".

"Es de una gran objetividad para plantear una serie de problemas, que tendrán que ser debatidos en los diversos contextos nacionales", señaló.

Silva Cimma agregó que se debería abrir debate sobre este texto al interior de los partidos políticos.

"No podemos discutir ni negar a las diversas entidades de este tipo su valor espiritual y su juicio siempre respetado", indicó el presidente del Partido Radical.

**MARIO SHARPE**

"Me parece que la declaración de los obispos tiene bastante importancia frente a la situación económica, política y social. Ellos se han preocupado profundamente de estos problemas", señaló el presidente de la Social Democracia, Mario Sharpe.

Sostuvo que "en forma muy delicada, han delineado el ámbito de actuación de los políticos, la Iglesia y los militares".

Finalmente, manifestó que "es un documento que invita a la meditación, por su profundo contenido y que llama a la concordia nacional".

**PATRICIO AYLWIN**

Patricio Aylwin, vicepresidente de la Democracia Cristiana, opinó que "en líneas generales me pareció sumamente interesante y positivo".

"El documento -continuó- viene a clarificar muchas cosas, como los motivos que mueven a la Iglesia a opinar sobre estos temas y los criterios fundamentales que para un cristiano inspiran su accionar político".

Agregó que por su resonancia y sus sugerencias el llamado de los obispos debería ser escuchado por todos los sectores.

**MONSEÑOR SANTOS**

**CONCEPCION** (Patricio Gómez Couchot).— Los obispos están dispuestos a volver a mediar en un diálogo de fuerzas políticas si éstas lo pidieran y para ello no necesariamente tendría que producirse unanimidad en esos sectores. Así lo señaló ayer el Arzobispo de Concepción y Vicepresidente de la Conferencia Episcopal, monseñor José Manuel Santos Ascarza, comentando el documento "Evangelio, Ética y Política" que él también suscribió.

El prelado agregó que la política no escapa al orden moral, por lo que la Iglesia interviene, como lo ha estado haciendo en los últimos veinte años, en el quehacer político del país. Expresó su esperanza en que el documento "sea leído con el ánimo de buscar una reconstrucción nacional".

"Su finalidad es producir, llevar la unidad nacional, precisamente, por una reflexión sobre la política", dijo y aseguró que todo ello conduciría al bienestar de nuestra patria. Criticó a los líderes y dirigentes políticos, porque "no se ve claro en ellos un objetivo bien neto, hacia donde quieren caminar, y eso es indispensable para una salida democrática".

Consultado acerca de la disposición de los obispos a mediar en un diálogo político, dijo que "si nos lo pidieran, sí, pero por iniciativa nuestra, no. Si hubiera una concordia nacional y pidieran a los obispos una intervención, creo que no nos podríamos negar si viéramos que es para bien". Preciso que para ello "no necesariamente tendría que haber unanimidad. Pero si uno ve que hay una parte grande, noble de la comunidad que no tiene intereses mezquinos y lo pide ¿quién se podría negar, obispos o no obispos?".

Monseñor Santos consideró que en el documento no se debió usar la palabra "frágil", en lo referente a la apertura política, sino que "débil". "La apertura política es parte del camino a la democracia y en eso hemos sido bastante claros. Los obispos deseamos una apertura política cada vez mayor, hasta que se llegue a una situación normal. No me gusta la palabra "frágil", porque es algo como que se va a romper; en cambio "débil" es una cosa que puede ir robusteciendo su salud".



El dirigente del Partido Nacional, Fernando Ochagavía (izquierda), fue uno de los firmantes de la carta que esa colectividad envió al secretario general de la Unión Nacional (UN), Andrés Allamand, en la que plantea la posibilidad de reunificar a los nacionales.



El secretario general de la Unión Nacional (UN), Andrés Allamand, en la que plantea la posibilidad de reunificar a los nacionales.

## Partido A la

La integración del (UN) al Partido... ron los miembros... tividad al secreta... Andrés Allamand... enviaron el lunes...

Según se informó tras las declaraciones del Interior, S... quien hizo a est... precisiones sobr... nacionales tamb... la reacción a... miembros de la...

Las diferencias... cional y el Parti... ron cuando esta... retiró del Grup... donde nació el... Nacional (ADE... En la misiv... por Fernando Oc... co, Pedro Correo... Sáenz de Phillip... cese de transic... experimentado... vuelos importa... definir el seño... su posición pro... en Chile de un... ta Populista de... por otra parte... implican las de... gentes máximo... crítica al dar a... que esta trans... considerando l... dad jurídica qu... hecho social".

"A la vez... apreciado que... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

"A la vez... Nacional haya... ideas del Seño... visualizadas p... en su oportun... otras razones... los Ocho".

"La reacci... meta que nos... car la reintegr... política dem... nos hecho div... nos lleva a p... ca de la posi...

**PATRICIO AYLWIN:**

## "Lamento Declaraciones De Ricardo Lagos"

■ Vicepresidente de la DC respondió ayer los conceptos que sobre su intervención en un reciente seminario entregó el dirigente socialista.

"Lamento las declaraciones de don Ricardo Lagos. Confío en que, cuando conozca el texto completo de mi planteamiento, modifique su juicio tan adverso", señaló ayer el vicepresidente de la Democracia Cristiana y miembro del Consejo de la Alianza Democrática, Patricio Aylwin.

Según plantea en una declaración, "al exponer mis reflexiones sobre «una salida jurídico-política para Chile», en un seminario de carácter académico, empecé por decir que ellas son estrictamente personales y no comprometen a mi Partido ni a ninguna otra organización".

Agrega que "cuando expuse parte de ellas en el Consejo de la Alianza Democrática, me pareció encontrar buena disposición. No he sabido que la Alian-

za haya emitido ningún pronunciamiento a su respecto".

Finalmente, indica que "en todo caso, creo conveniente reiterar, para quienes no conozcan en su globalidad mi planteamiento, muy parcialmente publicado, que en mi concepto, cualquier fórmula institucional para restablecer la democracia debe ser aprobada por el pueblo".

Frente a los conceptos vertidos por Aylwin en un reciente seminario, el dirigente socialista, Ricardo Lagos, entregó un comunicado, donde expresaba que sólo a través de una Asamblea Constituyente se puede avanzar hacia la democracia, añadiendo que la Alianza Democrática no había aceptado una proposición similar hecha por Aylwin en el sentido de un esquema de transición a la democracia a partir de la reforma de la Constitución de 1980.

**GABRIEL VALDES:**

## "No Hemos Aceptado La Constitución"

El presidente de la Democracia Cristiana, Gabriel Valdés, entregó ayer una declaración pública en relación a algunas versiones de prensa sobre su reciente intervención en el acto con que se conmemoraron los 27 años de su colectividad.

En ella plantea que no es efectivo que la DC, ni él en su discurso, hayan aceptado la Constitución de 1980. "No le reconocemos legitimidad ni en su origen ni la estimamos democrática en sus disposiciones. Nunca existirá en Chile una democracia bajo la Constitución de 1980. Eso es algo absolutamente claro", señala.

"Otra cosa muy distinta es buscar, sin imposiciones, de una parte u otra, fórmulas para lograr una Constitución aceptada por todos los partidos políticos. Buscamos esos acuerdos con todos los que sean necesarios y, en definitiva, será el pueblo el que se pronuncie", agrega.

En relación a un editorial de "El Mercurio", Valdés sostiene que "no hay base alguna para deducir de mis palabras que aprobamos la función que la Constitución de 1980 le da a las

Fuerzas Armadas, ni mucho menos el Consejo de Seguridad Nacional. Que las Fuerzas Armadas tienen un rol importante en las sociedades democráticas modernas está fuera de discusión. Y en Chile ese rol tiene especial significación por razones de seguridad externa".

"Lo que yo dije es muy claro: «Más cohesionada que ayer la Alianza busca abrir una solución pacífica al país, convencida de que no habrá paz, libertad y justicia sin un gran acuerdo nacional desea superar los profundos antagonismos que dividen a la Patria. Quisieramos el consenso constitucional, el pacto social para un desarrollo eficiente y justo. Buscamos un acuerdo en torno a la democracia con las Fuerzas Armadas y de Orden. Queremos en fin colocar a Chile en la senda histórica que nos legaron los Padres de la Patria»".

Añade que "nuestra opinión es que la civilidad unida en un pacto constitucional aprobado por el pueblo debería lograr un acuerdo con las Fuerzas Armadas para la transición de la sociedad a la democracia".

## DC Inaugura 7 Comisiones Fiscalizadoras

Ex parlamentarios de la Democracia Cristiana constituirán oficialmente hoy siete comisiones de trabajo.

Ellas serán de Relaciones Exteriores, a cargo de Renán Fuentealba; Minería, encabezada por Radomiro Tomić; Trabajo, por Santiago Pereira; Gobierno e Interior, por Carlos Dupré; Obras y Vivienda, por Alfredo Lorca; Hacienda y Economía, por Sergio Páez, y de Defensa, donde aún no se ha designado a un encargado.

Cada una de ellas estará integrada por varios ex parlamentarios de la DC.

El presidente de estas comisiones, Luis Pareto, explicó que ellas tendrán un carácter eminentemente fiscalizador y de asesoría.

Según explicó, en el Partido Demócrata Cristiano existen departamentos que analizan estas áreas, pero con un carácter exclusivamente técnico.

La inauguración de estas comisiones tendrá lugar hoy en la sede de la Sala de Ex Diputados de la DC.

## Frente Socialista: Proponen Gran Acuerdo Democrático

El Frente Socialista de Chile planteó que, frente a la situación que vive el país, se impone un "Gran Acuerdo Democrático", representativo de todos los sectores de la nación y que se exprese en una instancia de diálogo amplio que los reúna.

Según se indicó en una declaración pública, este sería temporal hasta que exista un parlamento elegido por el conjunto del pueblo chileno.

"Esta instancia puede ser un parlamento logrado de consenso, cuyas funciones específicas sean velar por el restablecimiento pacífico de la democracia en nuestro país", señala.

Asimismo, sostiene que para lograr un acuerdo de ese tipo "es urgente terminar con descalificaciones y ataques que, en lugar de acercar, alejan la posibilidad de un acuerdo democrático estable, la prepotencia y el sectarismo no pueden estar presentes cuando se discute el futuro de la patria".

Agrega que el Frente Socialista está dispuesto a suscribir compromisos, con quien sea necesario, para restaurar la democracia en el país.

Dicha colectividad plantea que el citado acuerdo no sólo corresponde lograrlo entre la Alianza Democrática, el Gobierno y la derecha, sino ampliarlo a sectores políticos que integran el Acuerdo Democrático Nacional (ADENA) y a la nueva izquierda que no se encuentra en la Alianza ni en el Movimiento Democrático Popular (MDP), pero que si se ha planteado la renovación como eje de su accionar político y que asume el socialismo democrático.

**AUTOMATIZACION**  
**SE AUTOMATIZO**

1920-1930  
**LOS AÑOS MAS LOCO**

**CONT**

Monóxido de carbono (CO, parte 1 Hora)

Acidez (anhídrido carbónico) Parte 1 Hora

Suciedad (partícula por metro cuadrado) Parte 24 Horas

Estos antecedentes Norma de Control OMS. Organismo

**EL TI**

Nubosidad y 17 grados centígrados, y la temperatura parcial a...

El pronóstico: nubosidad parcial a descomulgación, temperatura de 17 grados centígrados, y la temperatura parcial a...